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近两年，摩托车、露营、钓鱼、骑行等户外“野性”消费也正在受到年轻人追捧，
无数品牌抓住了新风口，并伴随着直播带货和全渠道经营的“东风”，实现逆增长
。

在这个发展中，存在哪些投资机会？未来两三年中国消费增长如何？4月17日，九
圜青泉科技首席投资官陈嘉禾在新京报贝壳财经会客厅“多彩新生活，‘野性’消
费复苏”主题沙龙中表示，户外行业发展空间巨大。他还表示对未来两三年中国的
消费复苏甚至超预期复苏较有信心。

户外行业发展空间巨大，关键是如何在其中找到赚钱点

据了解，目前中国户外运动市场规模接近6000亿元，越来越多年轻人正在不断走进
“户外野性”新消费。那么，户外运动市场的发展到底给我们带来了哪些商机？

陈嘉禾分享了自己参与户外运动的体验。他认为，当前中国户外运动正在逐步发展
，相比海外成熟市场来讲，发展还差非常多。我们要用发展的角度看待这个市场。

据其举例，国内大多数城市骑行需忍受汽车在身边通过，因此在安全保障和基础设
施方面还待进一步改善。再比如，房车营地目前发展不规范，而且稀少，但中国房
车市场才刚刚起步，近几年发展迅速。

陈嘉禾还表示，另一个角度来看，中国人均GDP是发达国家的1/3到1/4，从长远看
，户外行业属于一个消费或消费比较升级的行业，未来户外行业发展空间巨大。“
因为很多方面在推进，大家对健身的意识越来越强，上班的时间越来越少，因为社
会发展的一个进步标志是加班越来越少，休闲时间会越来越多。”

不过，他从投资角度分析时坦言，不是行业大就能赚到钱。“对于企业来说，需有
较高的议价能力，否则永远只能生产提供利润率较低的产品或服务。整体来看，户
外是有大发展的行业，但在其中怎么找到赚钱点是个问题。”

对于户外企业的后续发展来讲，陈嘉禾认为，企业需要关注三个方面的内容，第一
，户外产品能不能做出品牌？第二，品牌忠实度怎么样？第三，所谓的复购率怎么
样？

消费意愿下降源于多个因素，看好未来两三年的消费市场

“我们对未来两三年中国的消费复苏，甚至超预期复苏是比较有信心的。”谈及消
费市场发展时，陈嘉禾称。
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他指出，近两年人们消费信心较低，消费市场表现不佳，但追根究底来看，并不是
老百姓的消费能力下降了，而是消费意愿有所下降。具体来看，消费意愿下降缘于
多个因素，比如，新冠疫情使得大量的长期消费和投资意愿下降，老百姓对长期看
不清楚；另外，近两三年居民财富回报较差，房地产市场发展疲软。

“这些因素使得老百姓的消费意愿进一步收缩。”陈嘉禾认为“从长远看，消费意
愿必然有抬头的一天。”

据其介绍，作为人口和GDP都占全球将近20%的国家，中国的内生市场一定做得起
来。“当前中国高度重视内生市场发展，同时我们也足够大去支撑内生消费市场的
发展和建立。从该角度讲，消费一定会起来。而且这是长期慢慢增长的过程，复苏
的过程可能就像弹簧一样，后面会弹得更高。”

他还认为，从财务回报角度来讲，房地产市场虽然发展乏力，但价格继续下跌的概
率在降低；股票、基金虽然有所回落，但某种意义上市场估值相比有所降低，所以
未来上升的概率较大。

“另外，国有企业在A股市场的估值极低，如果这部分估值开始上涨，会有一个巨
大的财富效应。一旦财富效应出来，大家会觉得有钱了，再加上经济复苏，消费市
场在未来两年会有一个完全超乎想象的复苏。”陈嘉禾表示。

“大家不要被网上的小作文吓到。”陈嘉禾呼吁，“我们是一个14亿人口大国，掉
头可能相比要慢得多，要花一些时间，这个很正常。但是未来非常看好消费，我们
对消费行业是愿意去布局的。”

新京报贝壳财经记者 胡萌 编辑 岳彩周 校对 卢茜
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